



# LA PAZ DE MÚRCIA.

## DIARIO MONÁRQUICO CONSTITUCIONAL

### Y DE INTERESES MATERIALES, LITERATURA, NOTICIAS, TELEGRAMAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En *Múrcia*: un mes 2 pts. 50 ctos., tres 7, seis 13, un año 24.—Fuera de *Múrcia*: tres meses 7 pts. 50 ctos., seis 14, un año 26.—En *Ultramar* y el extranjero, tres meses 12 pts.

CONDICIONES DE SUSCRICION.—Los pagos son adelantados.—No se admiten sellos.—Las suscripciones empiezan los días 1.º y 16 y terminan con los trimestres naturales.

UN NUMERO DEL DIA 40 CTMS. DE PESETA ATRASADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAVEDRA, RUE TAITBOUÏ, 55.

DEPÓSITO DE PETRÓLEO de los Sres. Quer y Parra. Caja de dos latas 76 rs., en el exterior 10

## LA PAZ DE MÚRCIA.

La Comisión representativa de hacendados de la huerta va a hacer obras de reparación en la presa del río, habiendo encargado para su inspección al vocal de la misma comisión D. Pedro Martínez Ureta.

Hoy empieza la colocación de la feria. El Alcalde y Comisión se proponen al llevar por administración la feria en este año, que sea más económico el gasto que ocasione la colocación y desarme, y que los productos después de deducidos los gastos de colocación, excedan a los que daría un arrendatario; si se equivocan no será por falta de buenos deseos ni por no haber intentado la subasta.

Espera «El Eco de Cartagena» que el eminente poeta y autor dramático don José Zorrilla llegará a aquella ciudad en la presente semana, para pasar en ella la temporada de verano.

La Junta de hacendados ha dirigido al Sr. Ingeniero jefe de Caminos la comunicación siguiente, de que no sabemos si elogiar más el objeto ó la forma galante y galana en que se solicita. Dice así:

«En ocasión reciente, algunos de los señores que componen la Junta de hacendados han podido conocer la opinión de V. S. sobre el «Origen probable, estado actual y reparaciones que exigen la presa y obras de la Contraparada» de que dependen exclusivamente la fertilidad y riqueza de nuestra hermosa vega.

Los que han tenido el placer de oírle, han dado conocimiento á sus colegas de ideas y proyectos que, como de V. S., son verdaderamente importantes y de gran trascendencia para los intereses encomendados á la Junta que preside; y esta, en sesión de 23 de los corrientes, ha acordado rogar á V. S. las consigne por escrito, para coleccionar su informe con otros documentos cuya publicación prepara y que piensa presentar al cuerpo general de hacendados, en su reunión de Enero próximo.

De consentir V. S. en ello, esta Junta adquirirá un nuevo título á la consideración de sus comitentes, y V. S. habrá prestado el servicio más importante de la larga serie de los que le dan derecho á la gratitud y recuerdo de la provincia de *Múrcia*. Dios guarde etc.»

De las reseñas de las corridas de toros que publica nuestro colega «El Eco de Cartagena» tomamos los siguientes resúmenes:

De la primera es el que sigue: «En resumen el ganado ha cumplido como bueno, honrando los blasones de su casa, y satisfaciendo por completo, las esperanzas de los aficionados; el quinto ha podido llamarse el toro de la tarde, á pesar de sus tendencias á la fuga; pues ha causado seis víctimas, dando mucho que hacer á la caballería que le estorbaba el paso. Los piqueros mal cuando no peñinos, excepción hecha de Suarez que ha trabajado con voluntad, y colocado algunas buenas varas; los *palos* aunque pocos, no han sido buenos, como debíamos esperar de los que saben manejarlos de otro modo, distinguiéndose, sin

FOLLETIN DE LA PAZ. 9  
CONFERENCIAS AGRICOLAS DE CARTAGENA.  
ABONOS AZOADOS.  
P. R.  
D. EDUARDO PARDO,  
Ingeniero jefe de Montes de la provincia.

solubles bajo la acción de los disolventes, que como el ácido carbónico, lleva este líquido en cantidades variables, de ahí por que los abonos necesitan cumplir esta condición, sin la cual serían materias inertes, que si no perjudicaban tampoco producirían ningún provecho. También se desprende de lo que llevo dicho, que para que sea útil un abono; para que produzca resultados positivos aumentando la producción, es condición indispensable, además de que las plantas necesitan las sustancias que contenga, que estas sustancias no se hallen en el terreno, que no estén en estado de ser absorbidas, ó que se encuentren en cantidad insuficiente; porque si este las contuviera en la proporción que las plantas las necesitan, los efectos del abono serían forzosamente nulos.

embargo, los de Mariano, que tiene siempre conciencia para el trabajo; de los matadores no hablemos, y ellos nos agradecerán el silencio; hartos conocidos son para que pudieran ensalzar nuestras alabanzas, por hoy innecesarias, ni las censuras á que ya por descuido, ya por poco acierto, han dado lugar esta tarde.

Consignarémos, no obstante, que uno y otro estuvieron oportunos en los quites y que el segundo ha estado incansable en la brega, demostrando deseos de complacer al público, y confirmar el buen concepto que ya mereció el año último. En cuanto al Sr. Presidente, conoce bien las condiciones de las lidias taurinas, y mejor aun las de nuestro pueblo, que ha visto con gusto en más de una ocasión, lo que los inteligentes no hubieran deseado; en general, se ha robado á la suerte del segundo tercio, para prolongar la del primero. El servicio de plaza regular, y lo mismo la dirección.»

He aquí el de la segunda: «Resumiendo: la corrida ha satisfecho á los aficionados, pues si bien algunos toros han salido huidos, y especialmente el tercero que ha sido un verdadero buey, otros en cambio han dado bastante juego, pudiendo calificarse de sobresaliente el quinto, y de muy buenos el primero y cuarto de la tarde.

Los picadores, mejor que ayer, lo mismo que los pones.

Los matadores, bregando en regla y muy eficaces en los quites. Uno y otro han querido lucir sus facultades en un toro, aunque con mejor éxito *Cura-ancha*, que ha dado una estrofa de primer orden. Ambos han sido recompensados por el público que les ha aplaudido con entusiasmo cuando lo han merecido.

El servicio y dirección de plaza buenos, muriendo 19 caballos.

La presidencia, con gran acierto, ha visto satisfechos los deseos de todos, sujetándose por completo á las exigencias de la lidia y condiciones de la localidad.»

Por estas reseñas se ve que *Cura-ancha* ha dejado muy satisfechos á los cartageneros, y nosotros por lo que hemos oído podemos añadir que los muchos murcianos que han llenado el circo cartagenero han quedado muy complacidos y deseosos de que lleguen nuestras corridas de feria para ver en el redondel nuestro al aplaudido José Campos.

El domingo próximo habrá en Cartagena una corrida de toreros de la ganadería de Flores, lidiados por la cuadrilla de Manuel Carrion, de Sevilla.

Dice «El Eco de Cartagena»: «Se han recibido noticias oficiales confirmando las particulares que habíamos recibido sobre donación á esta ciudad del empréstito forzoso del año 1873.

Este nuevo é importante beneficio que Cartagena recibe, lo debe principalmente á las activas gestiones practicadas cerca del Gobierno por sus dignos diputados Sres. Cos-Gayon y Pedreño.» Felicidades mil á nuestros vecinos.

Aun no ha pedido terr no la empresa de la compañía ecuator que trabaja en Cartagena, como dice hoy «El Noticiero», para cuando pase á esta capital: si es probable pida antes del 15 del actual el que necesita en la bajada del puente.

Hoy nos hace «El Noticiero» una pregunta que él se la puede contestar leyendo el art. 113 de la Ley Municipal: respecto á que le digamos el número de conejales que están con licencia, le consta á

porque no aumentaría en un átomo la producción.

La elección de los abonos, debe pues subordinarse á estos principios, de los cuales se desprende, que tan útiles pueden llegar á ser los abonos orgánicos como los inorgánicos, bajo el punto de vista de la producción; pero como el objeto de la agricultura es conseguir los productos vegetales de la manera más perfecta y económica posible, deberá en cada caso darse la preferencia al abono, que reuniendo las condiciones anteriormente expresadas, podamos obtener á menor precio. De ahí por que en todos los países se da la preferencia al abono de estiércol y á los que se pueden obtener gratuitamente ó con poco coste, aunque otros reúnan condiciones superiores y especiales, á los cuales no se acude de ordinario sino hasta que por la insuficiencia de aquellos ó por otras causas, hay que recurrir á ellos forzosamente.

Expuestas estas breves consideraciones acerca de la utilidad de los abonos y condiciones que deben cumplir si su empleo ha de ser provechoso, voy á manifestaros cuales son las sustancias principales que entran en la composición de las plantas y

un redactor de nuestro colega que el Ayuntamiento no las concede ya por estar cubierto el número que la ley permite, y que esto obligó al Sr. Almazán á hacer que se rectificase el acta de la penúltima sesión en asunto de esta clase.

A los alcaldes que no han cumplido remitiendo los trabajos estadísticos de viviendas é inquilinos, porque se les pidió en el «Boletín» del día 20 del pasado, no el día 2 como dice ayer el diario oficial, día en que debían ejecutar las operaciones que se les encargaban se les demanda no demoren la remisión.

Nuevamente consignamos que los alcaldes no han podido cumplir oportunamente una disposición que no se les ha comunicado anticipadamente, y que muchos debieron conocer días después del pasado el señalado para efectuar las operaciones estadísticas.

D. Diego Lamadrid, ha sido trasladado de esta administración económica, con ascenso, á la de Valencia, á ocupar la vacante producida por la cesantía del señor Pulgarin. En reemplazo del Sr. Lamadrid, parece viene á esta administración el que sirve igual cargo en la de Cuenca.

Para contestar á las preguntas que tenemos hechas á nuestro colega «El Noticiero», desea dicho diario que copiosos un suelto suyo que nada nos dice, pues nosotros lo que de camos saber de nuestro colega es si juzga ó no necesario el templo de S. Miguel, en el que se van á invertir 10,000 pesetas además de otros miles gastados anteriormente: sino hubiera sido más económico el decimar Santo Domingo y trasladar á este templo la parroquia de S. Miguel; si la iglesia de S. Miguel no ha debido cortarse aprovechando la circunstancia de su hundimiento: si se hubiera perjudicado el culto y la religión católica con la no existencia de ese templo; si su falta desde que se hundió ha producido algunos perjuicios, y cuantas consecuencias puedan deducirse de los anteriores interrogatorios.

Si algun redactor de «Las Noticias» hubiera a istido á la última sesión del Ayuntamiento se habría enterado de lo que hay sobre tablados de Sangonera y derivación de las aguas.

«Las Noticias» habla en todos sus números de los materia es que hay detenidos en la plaza de S. Domingo, y antes del derribo que lo ha producido, sin decirnos lo que dispondría su portillero si fuera Alcalde, y olvidando que sus correccionari os dejaron sin adicionar el bando en estos puntos, pues nada dice que se refiera á uno y otro extremo.

Pero ya que no nos saca de dudas para aconsejar á nuestros administradores, lo que deben hacer, le damos que según las Ordenanzas de Madrid, y creemos que en el art. 112, los derribos son permitidos de día, y nos parece que el 115 dice permite que los materiales, cuando las obras se hacen en calles estrechas, se coloquen en las manzanas y plazas contiguas, á donde se señala la subterránea.

Un ejemplo práctico de esto es el derribo del Tribunal Mayor de cuentas, con cuyos materiales están ocupadas tres plazas inmediatas y hasta la de la Armería.

Si «Las Noticias» pidiese que ya que el bando de esta ciudad nada dice, á pesar de haberlo podido corregir sus hombres, la autoridad se atempere en aquello no previsto á lo que rije en la mas culta,

la forma en que estas toman dichas sustancias.

Para mayor claridad, las dividiremos en dos grupos: 1.º sustancias esenciales y 2.º sustancias especiales.

Las sustancias esenciales se llaman así porque se encuentran en todas las plantas y sin ellas la vegetación es imposible. Las sustancias especiales no son comunes á todos los vegetales, que se alimentan de unas ó de otras según las condiciones, organización y fin de cada especie.

Las sustancias especiales son, el oxígeno, el ácido carbónico, el agua y el ézoe, que en proporciones variables, pero siempre en gran cantidad, constituyen la base de la alimentación de las plantas.

El oxígeno, entra en la composición de todas las partes de un vegetal como lo demuestran los análisis químicos; y las plantas le toman por la absorción radical, en estado de combinación con otros cuerpos; combinaciones que proceden de los abonos orgánicos é inorgánicos y de los elementos minerales del terreno.

segun se ha dado en decir, de las capitales de España; hubiera solicitado que ese y otros derribos solo se permitían desde las primeras horas del día hasta determinada hora de la mañana según la estación, que es la única restricción que en Madrid está prevista, y exi iría que en todas las obras de aquellas calles que lo permitían se haga cerca dentro de la cual se preparen y coloquen los materiales, aunque esto último, por la estrechura de nuestras calles es casi impracticable en *Múrcia*.

«Nuestro colega «Carthago-Nova» deduce de que se haya publicado con atraso de unos días el orden de vacaciones de las escuelas durante la actual canícula, que la Junta provincial de instrucción pública descuida sus mas sagrados deberes y que de este modo no puede llegar la enseñanza al grado de esplendor y prosperidad de otras provincias.

Muy severo nos parece el colega en su deducción.

«Carthago-Nova» aplaude el impuesto sobre los perros aprobado por nuestra junta municipal y concuerda razonable que los perros de presa paguen más que los demás por ser los menos útiles y los que mas daño y exposición causan.

Se ha encargado al Sr. Administrador de Correos de esta capital y así lo anuncia en el «Boletín oficial», que dé la mayor publicidad á la orden que dispone que el vapor-correo para Puerto-Rico y Cuba, que debía salir e 10 del actual, retardará su salida hasta el 15.

No creemos que sea la mayor publicidad el «Boletín» pues es el diario que menos leen los particulares.

En el «Boletín» se encargan las capturas:

De tres hombres que en la tarde del 22 de Julio último robaron 545 pesetas á Pedro Lopez Baños, en la rambla de Portugalet, término de Bullas.

Y de Filomena Chacon Tejero, jóven de 17 años, fugada de su casa de Valencia en 27 de Julio.

El «Boletín oficial» publica la lista de los deudores á la Hacienda por plazos vencidos de fincas compradas al Estado, cuyos plazos suman 24,799 pesetas 20 céntimos.

Hemos recibido nuevamente «El Diario de Valencia».

## ULTIMA HORA.

### DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

(Servicio particular de LA PAZ.)

Galas 5.

Se esperan tres divisiones llamadas por el gran duque y destinadas á formar la reserva del cuerpo de Smitza. Estas divisiones quedarán para cubrir la retirada del general Zimier.

Viena 6.

Se dice que el czar está afectado por las últimas derrotas sufridas por los rusos.

No se confirma la dimisión del general Gortschakoff.

Atenas 5.

Varios batallones griegos con artillería han llegado á la frontera turca.

Las tropas turcas cometen muchos atropellos.

Londres 6.

El «Daily Telegraph» dice que los rusos retirán sus tropas de la Dobroutcha y ha-

manera inversa á la respiración de los animales, pues estos absorben el oxígeno del aire que combinado con el carbono de la sangre venosa forma el ácido carbónico que damos á la atmósfera, mientras que las plantas absorben este gas que descomponen, asimilándose el carbono y devolviendo á la atmósfera el oxígeno que la purifica. Pero además de este poderoso medio que tienen las plantas para proporcionarse el ácido carbónico, absorben también una gran cantidad por las raíces, como han demostrado cumplidamente los experimentos de Duhamel, Saussure y Gasparin, analizando plantas que han vegetado en una misma atmósfera, cultivadas en macetas donde se habían puesto tierras compuestas de los mismos elementos minerales, pero unas con gran porción de sustancias orgánicas vegetales cuya descomposición daba abundante cantidad de ácido carbónico y otras sin sustancia alguna que pudiera producirle. El resultado de estas experiencias fue, que las plantas cultivadas en las primeras macetas adquirieron un desarrollo considerablemente mayor y el análisis de partes iguales de sus tallos y sus hojas, acusó la existencia de mayor cantidad de carbono en las primeras que en las segundas. El huleus y los

cen repasar el Danubio para reforzar el ejército que opera en Sistova.

Andrinópolis 4.

Corre el rumor de que el ejército del general ruso Gourko está encerrado en el paso de Chipka. Tropas del general Sulleyman han ocupado hoy á Kazaulik á la entrada del indicado Chipka al Sud de Grahova.

Viena 6.

«Le Tagblatt» dice, que Turquía rehusa completamente la ocupación de Gallipoli; pero aceptará que Inglaterra concluya un tratado formal de alianza, pues así únicamente podría aceptar. Esta respuesta ha sorprendido al gabinete de Londres.

Paris 6.

Los generales rusos Gourko y Wisley tienen la retirada asegurada, siendo posible que el 9.º y 11.º cuerpo vuelvan á Grahova y Timova, y si no pueden tomar posiciones.

Centro Telegráfico Universal.

Llamamos la atención del lector sobre el anuncio inserto en la plana correspondiente CAFE NERVINO MEDICINAL.

Además de las indispensables cualidades de este específico para hacer desaparecer los padecimientos de la cabeza, del estómago, del vientre y de los nervios en general, tiene otra que no le ha procurado menos aceptación

Esta otra cualidad es, la de que como específico y por consiguiente medicamento procura la salud, sin el aparato de una medicina y tomando sencillamente una taza de café.

Salud á todos devuelta sin medicina ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, la

REVALENTA ARABIGA DE LA RY.

Treinta años de un éxito invariable combatiendo las digestiones laboriosas (i-pepsias) gastritis, gastralgias, hemias, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre. 85,000 curaciones anuales entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castellanart, del duque de Plusk-W, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catodrático Wurzer, etc. etc.

Cura núm. 65,311.—Vervan 28 de marzo de 1866.—Muy señor mío: gracias á Dios que la *Revalenta* de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia entro hace ocho años, y combatida sin resultado por los médicos, que me creían próximo á la muerte, he adquirido la salud, que solo debo á la virtud de la *Revalenta*—A. BRUSLERER, presidente.

Cura núm. 78,564.—Del señor y de la Sra. Leger de enfermedad del hígado, diarrea, tumor y vómitos.

Cura núm. 68,471.—Sr. Bachiller en teología y cura párroco, Pedro Castelli, de agotamiento completo á la edad de 34 años; la *Revalenta* le ha rejuvenecido, predico, confeso, visito enfermos, hizo viajes á pie bastante largos, y siento que la memoria é inteligencia no flaquecen.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no produce irritaciones, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs., 12 tazas, 12 rs., 24 tazas, 20 rs., 48 tazas, 34 rs. á sean 4 cuartos la taza.

En cajas de hoja de lata de 12 libra, 12 rs., 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 40 reales, 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Hay falsificaciones que se venden á precios inferiores.

Depositarios en *Múrcia*, D. Rafael Almazán y Martín, calle de Zoco, 5, D. Salvador Soriano y compañía, Carreteria, 4, y en casa de Ferrer hermanos, droguería en Lorca, don José Moreno, Farmacéutico, y D. Cayetano San Martín, «La Pama», chocolates.

De BARRY y Compañía limitada, calle de Valverde, núm. 1, Madrid. 360 214

demás elementos vegetales que contiene el suelo ó los abonos orgánicos, son las fuentes que producen el ácido carbónico que las plantas toman por las raíces, ácido carbónico que además de servir como alimento, ejerce el papel importantísimo de disolvente de una porción de sales como el carbonato de cal, insolubles en el agua y que las plantas necesitan para su nutrición.

El agua, señores, es tan importante, tan esencial á la vida orgánica y de acción tan marcada y conocida en la vegetación, que esto mismo me excusa de entrar en consideraciones que todo el mundo conoce perfectamente. Solo dire, que el agua obra de dos maneras en las plantas; como vehículo que conduce á los órganos las sustancias que le son propias y como verdadero alimento en cuanto las provee de una buena parte del oxígeno é hidrógeno que necesitan.

Finalmente, entre las sustancias esenciales se encuentra el ézoe ó nitrógeno, que no cede en importancia á ninguna de las anteriores; pero que ha superado tratándose del estudio de los abonos, por que las plantas gozan de medios naturales para proveerse de la mayor parte del oxígeno y ácido carbónico que necesitan, mientras que

El viernes próximo marchará á París y Londres nuestro estimado amigo el Sr. D. José Creagh, para hacerse cargo de la presidencia de la comisión general de Hacienda en aquellas capitales.

Todavía no se ha designado la persona que debe ser nombrada para el cargo de interventor de la sección de Londres.

En la dirección general de la Deuda siguen los empleados trabajando en horas extraordinarias, y en la Caja del mismo centro hemos tenido ocasión de ver al tesoro Sr. Velasco y al cajero Sr. Moran efectuar por sí mismos los importantes pagos que se realizan estos días, lo cual es digno del mayor elogio.

Tiene la palabra nuestro colega *El Tiempo*, que se conoce estaba anoche de buen humor:

«Parece que continúan con mayor animación que estos últimos días las gestiones entabladas recientemente, á consecuencia de una carta del señor marqués de la Vega de Armijo, leída por el Sr. Beranger en una tertulia política, para llegar á una inteligencia, los centralistas representados por el Sr. Beranger y la Vega de Armijo, los constitucionales por el Sr. Ulloa, y los radicales por los señores Beranger, Bercera y Montero Ríos.

La base de la conciliación, en el supuesto de que una vez hecha conseguiría el poder inmediatamente, se dice que es la que sigue:

Presidencia del Congreso, señor Sagasta.

Presidencia del Senado, señor duque de la Torre.

Presidente del Gabinete, Sr. Alonso Martínez.

Ministerio compuesto de los hombres más importantes de las tres procedencias.

Esta verdaderamente sería una conciliación de cuya sinceridad difícilmente podría dudarse por las grandes concesiones que sin duda habían de hacer sus elementos.

La conciliación gobernaría con la Constitución actual, reformados algunos de sus artículos.

Para llegar á ella parece que van y vienen cartas y emisarios que nosotros, en el deseo de que se formen verdaderos y grandes partidos, sinceramente deseamos logren su objeto.

Desconfiamos mucho, sin embargo, de que así sea, vista la reciente actitud de la prensa representante de las fracciones bandeadas y conocida la influencia que la ambición y el interés individual ejercen en nuestros grupos políticos.

El así no fuera, posible es que en beneficio propio y del país se lograra llegar á la conciliación ideal, por más que sea grande la distancia de criterio entre centralistas, constitucionales y radicales en muchas cuestiones.»

#### COMPANIOS TELEGRAFICOS.

LONDRES 6.—El periódico *the Daily Telegraph* publica un despacho fechado ayer en Viena, diciendo que Osman bajá ha recibido refuerzos de caballería y que ha consolidado su posición en Plewna.

Osman bajá ha mandado un destacamento á Selvi con objeto de establecer comunicaciones con Melik-t-Ali.

PARIS 6.—Resulta de autorizadas informaciones que al prepararse Servia á tomar parte en la lucha, Rusia pedirá á Austria

el paso franco para Servia, y que Alemania aconsejara á Austria acceder á esta petición.

PARIS 3.—En la Bolsa se han cotizado:

3 por 100 francés, á 70.80.

5 id., á 106.35.

Consolidados ingleses á 95 1/16.

En el Bolsin se ha hecho:

Exterior á 11 1/4.

Interior á 11 1/8.

LONDRES 7.—En un reciente discurso que ha pronunciado el marqués de Salisbury, ha expresado la opinión de que el Gobierno inglés podría hacer respetar los intereses de Inglaterra sin turbar la paz exterior.

PESTH 7.—Se asegura que el czar de Rusia tiene el propósito de trasladar á Rumania el cuartel general de su ejército.

Se dice que los rusos que luchan en Asia reciben refuerzos.

LONDRES 7.—El *Times* publica un despacho fechado anoche en Constantinopla asegurando que Kadribey ha dicho al conde de Zichy que el sultan aceptaría condiciones de paz, siendo honorables para Turquía y Rusia.

Fabra.

#### NOTICIAS GENERALES.

De la Guerra de Oriente se han recibido ayer las siguientes noticias:

En Rasgrad se ha dado una gran batalla que ha durado tres días. Los turcos se atribuyen la victoria.

Se carece de detalles.

—Circula el rumor en París de que Austria consiente en que Servia tome parte en la guerra.

Del martes al miércoles se espera en París á Midhat-bajá, de paso para Londres.

—La primera clase de la landwert rusa, cuya movilización está realizada, se eleva á la cifra de 180.000 hombres.

No es exacta la noticia de que se haya desistido de movilizar el ejército austriaco.

—Continúan llegando fugitivos de la batalla de Plewna, al otro lado del Danubio, aunque en menor número desde ayer, habiendo cesado el pánico que produjeron en Nikópolis los primeros pelotones, que extendieron alarmantes noticias.

—Hoy aquí la carta que la condesa Lambertini dirigió á los herederos del cardenal Antonelli antes de entablar el pleito, cuyo documento figura en el proceso:

«Los miramientos debidos á la venerable memoria del cardenal Antonelli, mi padre, me aconsejaban apartar de mí todo acto que pudiese arrojar sobre él ni siquiera una sombra desfavorable, pero al mismo tiempo mis deberes de madre imponen el velar cuidadosamente y á toda costa por los intereses y el porvenir de mis hijos.

Para alcanzar este doble fin, no puedo menos de hacer un llamamiento á la conciencia y dignidad de ustedes, no pudiendo ustedes ciertamente olvidar todo lo que deben á la memoria de mi pobre padre.

De que yo tengo derechos que hacer valer ante los tribunales con todos los medios de pruebas, admitidos por las leyes que estaban vigentes en la época de mi nacimiento, me lo asegura el dictamen de abogados autorísimos; pero creería faltar á mi deber, si no intentara ante todo los medios para evitar la publicidad y el escándalo que tendría necesariamente lugar con la solemnidad de una causa.

Por eso me tomo la libertad de escribir á ustedes, no queriendo asumir ante los numerosos amigos de mi pobre padre y el mismo Pontífice, al cual prestó tan eminentes servicios, una responsa-

bilidad tan grande que pesará enteramente sobre sus herederos, si cierran los ojos á mis confidenciales proposiciones.

—Espero, por lo tanto, saber con quién debo entenderme para arreglar amistosamente, como es de desear, la cuestión que reviste un carácter tan excepcional. Piensen que rechazar hoy una avenencia, les podría acarrear más tarde remordimientos terribles.

—Acepten los sentimientos de mi más verdadera estimación (firmado).—Condesa Loreta Marconi-Lambertini.

Roma 20 de Noviembre de 1876.»

Se han declarado en huelga los albañiles de Londres. La mayor parte de estos obreros, que habitan en barrios muy extremos, se ven obligados á tomar el tranvía para acudir á las obras. De aquí resulta que no siempre se presentan con puntualidad en las obras, por lo cual los patronos les descuentan, cuando así sucede, un cuarto de jornal. Expuestas tales circunstancias en *meeting* celebrado en Trafalgar Square, fué acordado pedir una disminución de media hora de trabajo, ó el aumento de un penique por hora de trabajo.

Los patronos rechazaron la proposición y los albañiles votaron entonces una moción sometiendo el asunto al arbitraje, abriendo al mismo tiempo una suscripción para que los obreros atiendan á sus necesidades durante la huelga.

Dice *El Parlamento* que en la ausencia del Sr. Cánovas los funcionarios de la presidencia despacharán con el señor Orovio, y que, á pesar de esto, el ministro de la Gobernación hará uso de determinadas instrucciones que le ha comunicado el señor presidente, para resolver varios asuntos políticos que pueden surgir.

En la fiesta celebrada en Cuba para solemnizar la acción de Gallena, el general Martínez Campos, en un elocuente brindis que pronunció, dijo:

«Es necesario que el día de la paz se olvide en qué campo se ha militado, porque aquí todos somos españoles.

El orfallo, como el peninsular, tienen iguales derechos, iguales consideraciones como hijos de España.

Si algunos lo han dudado, cuando vengan á nosotros, abrámosles los brazos como al hijo pródigo y demos al olvido sus pasados errores.

Los cubanos no tienen derecho ninguno á la insurrección: son nuestros hijos, por sus venas no corre otra sangre que la nuestra, y sus derechos, como los de todos los españoles, nacen en los de nuestros antepasados.

Pacificada España como lo está, cuando goce de igual gracia esta provincia, se abre á nuestra patria un gran porvenir, al que nosotros debemos contribuir con una línea de conducta prudente.

No quiero terminar sin dedicar una palabra al soldado, á ese héroe modesto, desconocido, que solo en cumplimiento de un deber patriótico sufre las penalidades de la guerra con abnegación, no sacando quizás de ella mas recompensa que un miembro de menos.»

Segun leemos en los diarios de la América meridional, ha estallado una revolución en el Ecuador. A la fecha de las últimas noticias, la guarnición de Ibarra se había pronunciado y había arrestado á las autoridades. El general Jopez ocupaba el pueblo de Tuga con 300 emigrados en Colombia. El coronel Venanza, con tropas fieles al Gobierno constituido, se dirigió á Ibarra para atacar á los insurrectos. En Cuenca se había descubierto una conspiración, y aprehendido á los principales jefes. Estos se hallaban en connivencia con otros revolucionarios de Riobamba, que aun no había secundado el movimiento.

Una gran inundación hubo anteayer en Medina del Campo, produciendo muchas pérdidas. Los empleados del ferrocarril tuvieron que subirse en los coches para evitar desgracias.

Las palomas militares están dando resultados muy lisonjeros en Alemania, y el ministerio de la Guerra trata de aumentar el número de estas útiles estabecimientos. En Strasburgo, el primer vuelo en 1872 con 100 palomas, cuenta ya con 600.

También en Casabermeja, Cataluña, causa muchos estragos en los niños el sarampión maligno que allí se ha desarrollado.

Ha podido abandonar el lecho y se ha aliviado mucho de las heridas de la cabeza D. Amadeo de Saboya. Las del codo y espalda le molestan todavía.

Durante el mes de Agosto serán reintegrados en metálico los particulares que conserven sellos de ventas, entregando estos bajo factura en las espesdedurias y administraciones de Rentas.

El ministro de Hacienda ha remitido á informe del Consejo de Estado el expediente instruido para destinar un crédito á las obras de reparación y ornato en el teatro Real, figurando entre ellas la construcción de nuevas butacas.

Hé aquí un gasto que paga todo el país y que sin embargo no lo disfrutan más que los residentes en la corte.

Por el ministerio de Estado se ha concedido la estradicción del ciudadano francés Eugenio Atger, condenado por los delitos de expedición de moneda falsa y falsedad cometida en instrumentos de comercio.

En Manchester y Southampton los comerciantes y fabricantes van á celebrar un *meeting* para que el Gobierno inglés consiga del español la suspensión de los nuevos aranceles.

Suponemos que los señores del *meeting* oirán nuestras razones.

Anoche salieron para las provincias las plantillas del personal de las oficinas de provincia.

Ayer salieron para Sevilla y Valladolid dos baterías.

Segun telegrama de ayer en las inmediaciones de Ciudad-Real ha sido preso el criminal Pio Canelas, condenado á 25 años de cadena, el cual se había fugado de la cárcel.

S. M. el rey y S. A. la princesa de Asturias son esperados el día 7 del actual en el pueblo de Mieres.

Hoy examinará una comision de arquitectos el edificio de los Consejos.

Antes de salir de Gijón S. M. el rey, ha dejado firmados los decretos sobre Hacienda. Parece, en comprobación de nuestras noticias, que se suprimen dos plazas de 40.000 rs., se confirma en sus puestos á los Sres. Biso y Valdés, y se nombra oficial de la secretaria á D. Mariano Catalina.

Ha sido suspendido en el ejercicio de sus funciones el alcalde de Fortuna, provincia de Murcia.

Ayer á las seis de la tarde debió salir el rey del Ferrol para Gijón, segun noticias de origen privado.

Ha sido proclamado diputado por Santa Coloma de Farnés D. Agustin Vilarct.

Ayer se abrió en Laussane (Suiza) el Congreso que ha de tratar acerca de la *philoxera*, y á que concurren varias naciones vinícolas.

A favor de los artistas que cuenten más de cincuenta años de carrera, ha legado un húngaro 50.000 francos.

Anteanoche salió de Madrid el Sr. Nocedal (D. Cándido).

El gobernador de esta provincia ha aprobado las bases de una asociación benéfica para proporcionar trabajo á la clase obrera. Se titula *El áncora del trabajo*.

El duque de la Torre regresará á esta corte pasado mañana; en su virtud, el general Lopez Dominguez permanecerá en Madrid hasta este día, saliendo despues para Solanes.

El jueves último logró fugarse del manicomio de Jesús de Valencia un demente, y entró en la ciudad por la calle de San Vicente, queriendo abrazar á cuantas mujeres encontraba al paso. Salía de una casa y entraba en otra, subía y bajaba rápidamente las escaleras, celebrando aquel demente su libertad de mil modos. Los agentes de la autoridad le detuvieron, conduciéndole otra vez al establecimiento de donde se fugó.

¿Puedes saberse por qué han sido suspendidas las obras del ferrocarril de Barcelona á Tarragona que pasa por Cubillas?

Aunque el obispo de Lugo no pudo asistir á la catedral para recibir al rey en la Coruña ha ofrecido sus respetos á S. M.

Ayer se ha encargado de la capitania general de Granada el Sr. Gimenez Sandoval.

El Sr. D. Manuel Silveira, á su paso para España, visitará en Cauterest, al presidente del Consejo de ministros.

Se sabe por telegrama de ayer que el señor presidente del Consejo de ministros ha llegado sin novedad á Gijón.

De Medina del Campo, Valladolid, dicen que se nota gran animación en aquellos contornos por la proximidad de la feria, que promete estar muy concurrida en forasteros y en artículos y ganados de todas clases.

Hemos oido que van á ser propuestos para las cruces de Beneficencia los guardias civiles que más se distinguieron en la última inundación de Palencia.

Los rendimientos obtenidos por la compañía del canal de Suez, durante el primer semestre de este año, ascienden á más de sesenta y ocho y medio millones de reales, habiendo aumentado en seis millones la recaudación sobre el anterior semestre.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han remitido á las juntas diocesanas los modelos con arreglo á los cuales se han de instruir en lo sucesivo los expedientes de reparación de templos y edificios eclesiásticos. A ellas acompaña el decreto de 12 de Agosto de 1876, la instrucción de 28 de Mayo último y una circular de Julio próximo pasado, haciendo observaciones para su mejor inteligencia.

Se ha impuesto la multa de 50 pesetas á 70 pueblos de la provincia de Barcelona por no haber presentado en el gobierno civil de la misma los repartimientos de la contribución territorial respectivos al corriente ejercicio económico.

Ayer se recibieron despachos telegráficos anunciando que el estado de la salud publica era satisfactorio en toda la Península.

Dicen de Almenara que es tan completa la sequía en aquella localidad, que apenas tienen agua para los usos de la vida.

Hoy regresará á Madrid el director de Infantería, general San Roman.

nombrada por él ha hecho maravillas. Aunque con medios muy escasos, va siguiendo sistemáticamente su obra sin dejar de conciliar nada de lo que emprende. No se separa una sola piedra del lugar en que se la encuentra; en cuanto es posible se restablece cada cosa á su primitivo estado. Se hacen copias esmeradas de todas las pinturas, se levanta el plano de todo lo ya explorado. Para asegurar estos excelentes resultados, ha comprado el Papa de sus propios fondos viñas y campos, especialmente en Tor Marancia, donde está situado el cementerio de los Santos Nereo y Aquileo, y creemos que también el de Calisto. El emperador francés le ha enviado á Roma artistas, que han hecho sobre las Catacumbas un trabajo magnífico, quizás demasiado, empresa verdaderamente imperial.

Mas ya es hora de que nos volvamos á unir con nuestra pequeña comitiva que hemos dejado en las galerías subterráneas, y concluyamos, guiados por nuestros buenos amigos los sepultureros, la visita de esas maravillosas ciudades que habrán un pueblo de santos que pasaron á mejor vida.

#### CAPITULO IV.

##### Lo que Diógenes podía contar de las Catacumbas.

Todo lo que llevamos dicho á nuestros lectores acerca del primer periodo de la historia de Roma subterrá-

nea, como suelen llamar á las Catacumbas los anticuarios eclesiásticos, ha sido, á no dudarlo, mejor referido por Diógenes á sus jóvenes oyentes, mientras, hecha en mano, han ido recorriendo lentamente una galería larga y recta, cortada por otras muchas que no se separaban sin embargo de ella.

Parábanse de vez en cuando, y daba Diógenes explicaciones en que fué abrazando todo lo que hemos dicho sin interrupción en nuestro prosáico capítulo segundo.

Al fin torció Diógenes á la derecha; y Torcuato mirando con afán alrededor de sí:

—¿Como cuántas calles, preguntó, habremos pasado antes de dejar esta galería?

—Muchas, contestó secamente Severo.

—¿Cómo cuántas? ¿diez? ¿veinte?

—Cuando menos, supongo; no las he contado nunca.

Torcuato si las había contado; mas deseaba asegurarse de que no había errado la cuenta.

—Mas por qué medio, dijo parándose otra vez, reconocéis el camino que ha de seguirse? é hizo como que examinaba un pequeño nicho que había en el ángulo. Severo, que no le perdía de vista, observó, sin embargo, que estaba haciendo una señal en la arena.

—Vamos, vamos, le dijo, si no quieres que perdamos á los demás, y no demos con el camino. Ese pequeño nicho sirve para poner en él una lámpara: encontrarás uno en cada ángulo. En cuanto á cómo distinguimos el camino, conocemos también la ciudad de aquí abajo, como vosotros la de arriba.

Agradécle mucho á Torcuato esa noticia sobre las lám paras, que eran de barro cocido construidas evidentemente á propósito para las Catacumbas, donde aun hoy se las halla en gran número. No le satisfizo, sin embargo, hasta tal punto, que dejase de ir contando las calles laterales porque iba pasando, y ya con un pretexto, ya con otro, se paraba á cada paso y examinaba los ángulos y las particularidades que le podían servir de guia. Mas nada de esto se escapaba á Severo, que tenía fijos sobre él sus ojos de linco.

Entraron al fin por un arco en una pieza cuadrada ricamente adornada de pinturas.

—¿Cómo llamas á esta pieza? preguntó Tiburcio.

—Esta es una de las muchas cryptas ó *cubicula* (1) que hay en nuestros cementerios, contestó Diógenes. Son algunas simples sepulturas de familia; pero las mas contienen la tumba de algun mártir: el día de sus respectivos aniversarios nos reunimos en ellas. Mirad esa tumba de enfrente, que aunque á flor de la pared, está cobijada por una plena cimbra. En dias tales sirve de altar para la celebración de los divinos misterios. Vosotros sabéis ya, por supuesto, cómo se celebran.

—Tal vez mis dos amigos, dijo Pancracio, como tan recientemente bautizados, no lo hayan oido nunca. Yo lo sé ya por de contado. Es por cierto uno de los gloriosos privilegios de los mártires, el de ser ofrecidos en holocausto sobre sus cenizas el sagrado cuerpo y la preciosa sangre de Jesucristo. Descansen así bajo el

(1) Cámara ó dormitorio pequeño

**Dirección general de la Deuda.**—Día 7 de Agosto.—Pago de intereses, segunda mitad de ferrocarriles, facturas números 5.001 á 6.295.  
Alar á Santander, facturas números 151 á 185.  
Facturas de conversión números 3.445 á 3.740.  
Día 8 de Agosto.—Entrega de títulos del 2 por 100 interior.  
Pago de la segunda mitad de consolidado exterior, facturas números 301 á 1.975.

—La dirección de la caja de Depósitos ha acordado los pagos que se expresan á continuación para el día 9 del corriente, de diez á dos de la tarde:  
Intereses de obligaciones generales por ferrocarriles, primer semestre de 1877, segunda mitad, bolas números 70 á 85 inclusive de sorteo, que comprenden los millares 102.001 al 103.000 57.001 al 58.000, 40.001 al 41.000, 60.001 al 61.000, 9.001 al 10.000, 33.001 al 34.000, 24.001 al 25.000, 43.001 al 44.000, 65.001 al 66.000, 105.001 al 106.000, 89.001 al 90.000, 23.001 al 24.000, 104.001 al 115.000, 77.001 al 78.000, 13.001 al 14.000, 1 al 1.000 de la numeración de entrada de los resguardos de depósito.

—De orden de la dirección del Tesoro, el día 8 del corriente, de diez de la mañana á dos de la tarde, satisfará la Tesorería central las facturas de cupones de bonos de la primera emisión, vencimiento de 31 de Diciembre de 1876, señalada con los números del 1.142 al 1.260 y 601 al 603 de representación y 1.042 á 1.109 de sorteo para el pago, importantes 48.087 pesetas.

—La dirección del Tesoro ha dispuesto que el día 8 del corriente se satisfaga en la Tesorería central á los contratistas por servicios de guerra, obras públicas y otros conceptos, el resto de los créditos comprendidos en la relación del octavo grupo, segunda cuarta parte, con el número 8 de presentación, el núm. 9 y parte del 10.

**BOLSA DE MADRID.**  
COTIZACIÓN OFICIAL.

FONDOS PÚBLICOS.	ÚLTIMOS PRECIOS	
	Del 4.	Del 6.
Renta perp. 3 por 100.	11'75	11'90
Idem fin de mes.	11'77	12'00
Idem fin del próximo.	11'80	12'07
Renta perp. exterior.	11'85	00'00
Deuda del personal.	00'00	00'00
Billetes Hipotecarios.	100'00	100'00
Bonos del Tesoro.	62'90	62'25
Resg. Caja Depósitos.	75'25	00'00
Agosto 1852 de 2.000.	00'00	00'00
Julio, 1856, de id.	00'00	00'00
Otras públicas, 1858.	00'00	00'00
Ferrocarriles de 2.000 reales, 1.º Julio 1874.	21'00	20'25
Id. de 1.º de Dbre. 1874.	00'00	00'00
Id. emisión de 1875.	00'00	00'00
Id. de 1875.	00'00	00'00
Id. nuevas 1877.	20'70	21'00
Id. de 20.000 rs.	00'00	00'00
Banco de España.	190'00	192'50
Cédulas del Banco hip.	00'00	97'80
Acciones del mismo.	00'00	00'00
Obligaciones del timb.	103'00	103'00
Londres, 490 días fecha.	47'80	47'80
Paris, á 8 días fecha.	4'93	4'93

**DESCUENTOS DE OBRAS PÚBLICAS.**  
Cartas de préstamo del 7.º grupo 6 por 100  
Id. id. 8.º id. 8  
Id. id. 9.º id. 13'50  
**DESCUENTOS.**  
Cupones cinco vencimientos, 1.º de Enero de 1875 á id. 1877, 77'00.—Id. semestre 1.º de Julio de 1877, 67'25.—Exterior convenido, 30 de Junio de 1873 á idem de 1874, 55'50.—Id. corrientes, 31 de Diciembre de 1874 á id. 1875, 76'00.—Idem semestre, 30 de Junio de 1877, 66'00.—Idem de bonos 30 de Junio de 1876, 0'25.—Id. id. 31 de Diciembre de 1876, 11'25.—Novenas partes del empréstito de 175 millones de pesetas, 77'00.—Primeras partes del mismo, 50'00.—Resultados de la sétima subasta, 6'00.—Idem de la octava, 8'50.—Id. de la novena, 10'50.—Id. de la décima, 12'00.—Idem de la undécima, 12'75.—Id. de la duodécima, 13'00.—Carpetas para la subasta, 16'50.—Residuos de consolidado, 1.º de Enero de 1873 á id. de 1874, 86'50.—Cupones de vencimientos anteriores á Julio de 1874, 44'00

A última hora quedaba la contratación á los precios siguientes:  
Renta perpetua.—Contado, 12'00.  
Bonos del Tesoro, á 83'00.  
Ferrocarriles viejos, 21'50.  
Idem nuevos, á 21'50.  
Obligaciones Banco y Tesoro.—Serie interior, 86'75.  
Cupones y carpetas interiores á 77'00.  
Idem exteriores, á 00'00.  
Libramientos de guerra y cartas de pago, noveno grupo, á 13'00.  
Banco de España, 000'00.  
Oro en onzas, beneficio, 00'00.  
Idem antiguo, id., 3'40.  
Idem moderno, id., 1'40 id.  
Plata, id., 1'00 id.  
Tendéncia animada.

**SUBASTAS.**

La *Gaceta* del 7 anuncia las siguientes:  
El 20 del actual la conducción diaria del correo de ida y vuelta entre Vinaroz y Morella, entre Ubeda y Villanueva, en Jaen.  
El 8 de Setiembre la provision de pan para los presos de las cárceles de Madrid.  
El 10 del mismo mes 4.000 puros, en Albarracín, Teruel.  
El 17 de este mes las obras necesarias en las oficinas de Hacienda de Barcelona.

ayer se ha caído de una obra, en la calle de Santiago el Verde, un albañil, que espiró al ser conducido al Hospital.

Un panadero de París ha envenenado inocentemente á 16 de sus parroquianos, empleando como combustible para cocer el pan madera pintada, procedente de las demoliciones.

El fuego, al destruir la madera, ha producido un óxido tóxico de plomo, que fué absorbido por el pan.

Cuentan los periódicos americanos que una prima donna amorosa, mis Batt, que hace poco tiempo dió una tremenda paliza á un periodista que se permitió criticarla en estilo bufi, sostuvo una acalorada disputa con el empresario por cuestión de intereses, terminando por asaltarle tres tiros de revolver.

En la ciudad de Huesca existen actualmente 772 casas habitadas por un solo inquilino cada una, 316 por dos, 111 por tres, 47 por cuatro, 13 por cinco, 14 por seis, y 3 por siete; resultando un total de 1.276 casas, habitadas por 2.095 familias.

Este pequeño grupo de población contribuye con reales, 501,180 por contribuciones directas: 80.000 para gastos provinciales, 50.000 para municipales, y 44.700 por sal, cuyo total de 1.475.880 reales; grava á cada una de las 2.095 familias en mas de 700 rs.

El día 2 de Agosto tuvo lugar en París, bajo la presidencia de M. Alejandro Dumas, la sesión pública anual de la academia francesa.

Después de leída una Memoria acerca del concurso del año 1877 y una obra en verso de Camille du Locle, titulada *Ardre Chentier*, que fué premiada, pronunció el autor de la *Dama de las Camelias* un discurso sobre los premios á la virtud, discurso que califican de muy notable los diarios de París.

Leemos en un diario que el octavo distrito de París es actualmente el barrio más hermoso de aquella capital, asaz hermosa.

No existe una sola propiedad que no haya sido limpiada, raspada, pulida y estucada desde las molduras hasta los frisos.

Se puede decir que es aquella una ciudad completamente nueva. ¡Y qué casas!

Esta nueva Sardes está habitada por cien cresos. Los Rothschild, esa familia real de la financia, tienen allí varios palacios. La alta riqueza acumula sus millones. Los cinco mayores propietarios territoriales de Francia residen allí. Los orez ingleses, los boyardos rusos, van á gastar allí sus fabulosas rentas. Los ricos chachos brasileños, chilenos y peruanos, todos los millonarios trasatlánticos, quieren tener su *hotel* en los Campos Eliseos. El desborde de dinero de diez naciones se derrama por el arrabal de San Honorato.

Y nótese que esa aglomeración de palacios solamente representa los barrios de invierno de la población opulenta. Aquellas moradas solo acarrean gastos á sus propietarios. Algunos de entre ellos, como el comprador del palacio Pontalba, el señor Eduardo And, gastó como cinco millones en sus casas de París. Son 250.000 francos de renta botados á la calle.

¡Si se quisiese hablar de los muebles artísticos y de gusto, sería entonces otra cosa! Hay salones para los cuales todo viene directamente de canton, comunicados con aposentos donde todo está á lo Luis XVI, comprendiendo los cuadros. Los dos palacios en que sir Richard Wallace tiene el antiguo mobiliario que le legó el anciano marqués de Hertford, contienen tesoros incalculables. Con los objetos de arte que se podría citar, compuestos de tres colecciones, habría para comprar un terreno de 20.000 hectáreas, y los museos del Sr. Spitzer, y las colecciones de Rotschild, Heines, Fould, etcétera?

**Cádiz.**—Oficial de 2.ª, D. Marcos Ustáriz, y de 3.ª, D. Adolfo Cobisa.  
**Coruña.**—Oficial de 5.ª, D. Juan Segundo Ogando.

**Granada.**—Oficial de 2.ª, D. Ernesto Boneta; de 4.ª, D. Salvador Gimenez, y de 5.ª, D. Manuel Muñoz.

**Málaga.**—Oficial de 2.ª, D. Carlos Regino Soler; de 4.ª, D. Jacinto Cañas y Viana, y de 5.ª, D. Ernesto Marin Lopez.

**Sevilla.**—Oficial de 2.ª, D. Lorenzo Torre; de 4.ª, D. Ramon Martinez Valdivieso, y de 5.ª, D. Salvador Verger.

**Valencia.**—Oficial de 2.ª, D. Guillermo Ruiz, y de 5.ª, D. Rafael Salas Vicente.

**Alicante.**—Oficial de 3.ª D. Alonso Gonzalez Gomez y de 5.ª D. José Juan y Muro.

**Burgos.**—Oficial de 3.ª clase D. José Alvarez y de 5.ª D. Emilio Garcia Paredo.

**Córdoba.**—Oficial de 3.ª clase D. Enrique Rivera y de 5.ª D. Pedro Manuel Ibarra.

**Murcia.**—Oficial de 3.ª clase, D. Lorenzo Alcalde Montejo.

**Oviedo.**—Oficial de 5.ª clase D. Segundo Adsutegui.

**Toledo.**—Oficial de 3.ª clase D. Eugenio Barcenilla.

**Valladolid.**—Oficial de 3.ª clase D. Antonio Echanove.

**Zaragoza.**—Oficial de 3.ª clase D. Manuel Bernaldo Quirós.

Oficiales de 4.ª clase, de Badajoz, don Miguel Lopez de Haro; de Cáceres, don Carlos Arizcun; de Ciudad Real, D. Manuel Ruiz Jimenez; de Guadalajara, don Luis Lopez; de Jaen, D. Enrique Gil; de Leon, D. Leopoldo Noriega; de Santander, D. Emilio Figueroa; de Segovia, D. Carlos Conde de Guzman; de Tarragona, D. Enrique Sanchez; de Albacete, D. José María Valera; de Almería, don José Luis Arriero; de Avila, D. Fernando Garcia Colombres; de Castellon, don Rafael Arnaldo; de Gerona, D. José Lacarrera; de Huelva, D. Agustín Jimenez y Valdés; de Huesca, D. Antonio Bredusa y Benedicto; de Lérida, D. Antonio Aguilera; de Logroño, D. José Ruiz Calvo; de Lugo, D. Enrique Araujo; de Orense, D. Eduardo Meseguer; de Palencia, D. Santiago Santillana; de Pontevedra, D. Alejandro Velasco; de Salamanca, D. Basilio Ruiz de San José; de Soria, D. Alejandro Garcia Gutierrez; de Teruel, D. Ramon Figuerola; de Zamora, D. Erasmo Rodriguez; de Alava, D. Cipriano Mendicote; de Canarias, D. José Alvarez Neva; de Guipúzcoa, D. Ildefonso Sanchez de la Mata; de Vizcaya, don Serapio Pazos Caño, y de Navarra, don Juan Antonio Ibarra.

En algunos pueblos de Cádiz ha aparecido la langosta.

Ha quedado establecida la *Asociación de socorros mutuos de los empleados de aduanas*, cuya organización anunciamos hace dias.

En breve se expedirá una circular á los gobernadores de provincia acerca de la forma en que se han de conceder subvenciones á los ayuntamientos para la construcción de establecimientos de enseñanza.

**MISCELÁNEA.**

El Sr. Pizá y Roselló, licenciado en farmacia ha publicado una importante obra titulada *sinonimia de los medicamentos químicos y galénicos y de los productos naturales*, sumamente útil á todas las personas que se dedican á la carrera de farmacia y medicina.

Se vende á 6 rs. en casa del autor, Infantas 26, y en varias librerías.

El Sr. Echegaray ha terminado la segunda parte de su trilogía y ya se sabe que la primera la constituía el drama *Como empieza y como acaba*. También ha terminado otros dos dramas, uno de ellos para los Sres. Valero y Vico especialmente; el otro lleva el título *En el Pilar*.

Un cajista de nuestro colega *El Cronista*, que llevaba un décimo de la lotería sorteada ayer, ha obtenido el premio mayor.

Por falta de número no ha podido celebrar sesión ayer tarde el ayuntamiento de esta capital.

La corporación municipal ha sido citada para el miércoles próximo.

El gobernador civil de esta provincia ha dado las órdenes más severas á los delegados de su autoridad para que hagan retirar de los escaparates de los establecimientos públicos todas las estampas y libros que ofendan á la moral.

A las once y media de la mañana de

Asegura el corresponsal de *Las Noticias* de Málaga que los Sres. Martos y Castelar celebraron una larga conferencia antes de salir el segundo para el extranjero. El resultado de esta entrevista, según cree el corresponsal, será la fusión de martistas y castelaristas en el próximo otoño.

El 16 del corriente saldrá de Barcelona un vapor y otro de Santander, conduciendo la segunda expedición de los refuerzos que se mandan á Cuba.

El Papa se niega á salir de Roma durante la estación de los calores.

Hacia Olot, según escriben de Gerona, en la semana última se presentó un grupo de personas sospechosas que desaparecieron en cuanto el pueblo se levantó en somaten.

Ocho concejales del ayuntamiento de Castellon han hecho renuncia de sus cargos con motivo de un acuerdo dictado por el alcalde de aquella municipalidad sobre riegos.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

**MINISTERIO DE HACIENDA.**—Real orden dando conocimiento de las modificaciones introducidas en los aranceles de aduanas de Noruega.

**MINISTERIO DE LA GOBERNACION.**—Real orden aprobando en parte la imposición de un arbitrio sobre mercancías, impuesto por el ayuntamiento de Torrelavega.

—Otra aprobando el establecimiento de un arbitrio de peaje y transporte sobre el puente de Achauri (Bilbao).

—Otra desestimando el recurso de alzada interpuesto por el ayuntamiento de Aznalcazar (Sevilla) contra un acuerdo de la comision provincial sobre un repartimiento vecinal.

En el Belsin quedó anoche el consolidado á 12'15 al contado 12'20 á fin de mes y 12'30 al próximo, operaciones.

Anoche se recibieron en Madrid los siguientes telegramas oficiales:

*Ferrol 5'30 (tarde).*—S. M. el rey ha visitado todos los talleres del arsenal con el mayor detenimiento. En el de fundición ha visto fundir los objetos; despues se ha botado al agua el monitor *Puigcerdá*, que se hallaba en el baradero. Despues de almorzar ha ido al ayuntamiento y despues al buque-escuela de aspirantes. Ha recorrido toda la fragata, examinando su distribución y enterándose del régimen de la escuela.

Los aspirantes han hecho ejercicio de velas y despues han solicitado la honra de conducir á S. M. en un bote tripulado por ellos al castillo de la Palma, visitando el de San Felipe. En todas partes ha sido muy vitoreado.

*Oviedo 6 (4'15 tarde).*—En el tren de las cinco de la tarde ha llegado sin novedad el señor presidente del Consejo de ministros. Ha visitado la población acompañada del presidente de la diputación provincial, alcalde y jefes de dependencias. En la estación le han despedido gran número de personas.

Por la linea de Zaragoza salió anoche el jefe de la seccion de órden público del ministerio de la Gobernacion señor Santa María.

Anoche se arrojó de la ramba de palacio al campo del Moro una mujer de unos 30 años de edad, ocasionándose varias contusiones graves. Traslada á la casa de socorro de la calle de San Vicente, fué auxiliada, ofreciendo pocas esperanzas de vida.

*Guadalajara 6 (7'21).*—El resultado que ofrecen los datos parciales recibidos hoy el Gobierno, el candidato D. Ramon Rodriguez Correa ha obtenido 234 votos.

No siendo bastante el local del palacio de Justicia para instalar en él todas las dependencias del ramo; se ha dirigido por el tribunal Supremo al ministerio de Gracia y Justicia una comunicacion, indicanco la necesidad de habilitar la casa colegio de los Cadetes que perteneció al convento, para destinaria al archive y otras oficinas.

Para desempeñar los negociados de Impuestos creados en las administraciones económicas, han sido nombrados:

**Provincia de Madrid.**—Jefe de negociado de 3.ª clase, D. Félix Quiroga; oficial de 4.ª clase, D. José Bolla, y de 5.ª, don Francisco Gonzalez, y D. José María Toya.

**Barcelona.**—Oficial de 2.ª, D. Juan Manuel Torres, de 4.ª, D. José Chevel, y de 5.ª, D. Francisco Buyada.

El gobernador militar de la provincia de Valencia ha dictado una orden disponiendo que los soldados sorteados para Ultramar que el día 8 del corriente mes, á las dos de la tarde no se presenten en la secretaria de aquel gobierno militar, quedan desde aquel momento declarados como desertores.

Anteayer descargó en Pancorbo, Burges, una nube de granizo, arrastrando las cosechas de cereales.

Las pérdidas son considerables.

En Cádiz se celebrará la última noche de velada una rifa, en la que se adjudicará un rosario que ha usado muchos años el Papa, dos candelabros de plata, regalo de S. M. el rey y un grupo de bronce, regalo de S. A. la princesa de Asturias.

Los periódicos de Barcelona dicen que continúa preocupando mucho al municipio de aquella ciudad, la importante cuestion que se refiere á la reforma de la plaza de Cataluña.

Segun *El Bien Público de Tortosa*, comparando un día cualquiera de la última semana con otro de la anterior, resulta que en aquella localidad se reciben doscientas cartas ménos para la ciudad y trescientas ménos de las que llegaban para ser luego distribuidas por los pueblos del partido.

La Direccion del ramo ha aprobado el reglamento de uniformidad del vestuario del arma de Infantería.

El director del Tesoro señor Echenique, sale hoy para los baños de Paracuellos de Giloca.

El tribunal civil del Sena ha dictado sentencia declarando la separacion legal de los cónyuges marqués de Caux y Adelina Patti, condenando á esta en las costas, por considerar probados los hechos expuestos por su esposo.

El día 1.º del corriente se cerraron en Granada los establecimientos de ropa hecha, á causa, segun noticias de un periódico de aquella ciudad, del aumento que ha sufrido la contribucion que pagaban.

La seccion de estadística comercial de la Direccion de Contribuciones va á llevar el alta y baja de las cuotas de subsidio, y se encargará de hacer á las capitales de provincia las visitas de inspección cuando los rendimientos del impuesto disminuyan sin una causa perfectamente conocida y justificada.

Los ministros se reunirán por las tardes en el ministerio de Hacienda.

La comision artistica de la Exposicion de París, presidida por el marqués de Chennevieres, director de Bellas Artes, ha mandado hacer 50 estatuas para el adorno de los palacios del Campo de Marte y del Trocadero. Las destinadas á este último simbolizan las diversas clases en que se divide la Exposicion: la agricultura, la metalurgia, la mecánica, la botánica, la industria textil y hasta la higiene.

Estas estatuas, en número 30, han de ser colocadas sobre elevados pedestales en la cima de las dos cubiertas galerías que ponen en comunicacion la sala de conciertos con los pabellones de los extremos.

En efecto, será sorprendente.

Dice un periódico de Jaen que en breve se solicitará del Gobierno de S. M. Privilegio, de invencion para usar, aplicándola á la industria, una máquina que sin mas motor que la combinacion de sus elementos desarrolla una fuerza considerable, capaz de hacerle funcionar por sí sola y perpétuamente, al menos hasta que por el transcurso del tiempo puedan destruirse las diferentes partes de que consta.

El municipio de Novelda ha suplicado de S. M. rebaja del cupo de consumos y condenacion de la contribucion territorial por la espantosa sequía que han sufrido sus campos.

Se encuentra en Madrid el gobernador electo de Orense.

En Santander ha sido preso un ratero muy conocido en Madrid por sus fechorías.

Los empleados de las Administraciones económicas que, con arreglo á la nueva combinacion han sido nombrados, pertenecen á la clase de cesantes.

